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金正大生态工程集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-004 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观         

√其他 （电话交流会） 

参与单位名称及

人员姓名 

长江证券：李禹默            中英人寿：郑琳 

中天国富：付政              正心谷资本：余肇誉 

融创智富：洪嘉蓉            中金基金：邢瑶 

中信资管：黄哲              建信保险资管：班培琪 

平安养老：袁帅              汇丰晋信：叶繁 

鹏华基金：杨浩              红杉资本：闫慧辰 

高毅资产：黄远豪            博道基金：王伟淼 

长盛基金：罗世超            贵诚信托：孙德龙 

富国基金：徐斌              生命资管：李燕玲   

时间 2024 年 7 月 9 日 (周二)16:00-17:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理：蹇民 

财务负责人兼董事会秘书：杨功庆 

营销负责人：董治中 

证券事务代表：杨春菊 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、董秘杨功庆进行公司简介 

2、马路槽磷矿建设进展如何？磷矿资源储量是多少？会

继续在储量上进行进一步勘探吗？ 

答：公司子公司贵州金兴矿业有限公司的马路槽磷矿已经

开始前期的场地平整工作，包括三个主要装置的场平都全面展

开了。马路槽磷矿的磷矿山含 a 矿层和 b 矿层，a 矿层平均地



质品位（P2O5）为 23.76%，b矿层平均地质品位（P2O5）为 26.87%，

矿石品级大部份属Ⅱ级品，整体平均品位 25.66%。子公司持有

的采矿权证探明资源储量 8031 万吨，在矿山下部还有未勘探

的磷矿，公司子公司将根据国家的磷矿开采政策对下面的矿产

适时延伸新的采矿权。 

3、当前的磷资源利用率主要是什么情况？ 

答：磷资源利用主要分两步。第一步，因为现在国内的磷

矿基本是品位比较低的贫矿，所以就会用浮选工艺对磷矿进行

提纯，以保证后续磷化工磷酸生产的需求。在这个环节，大概

是 85%到 86%的利用率，高的时候可达 88%。第二步，浮选之后

的磷矿在磷化工磷酸这个生产环节，大概是 95%的利用率。变

成磷酸之后的利用率，严格上来讲没有损失，接近 100%。 

4、公司磷酸一铵的产能？ 

答：截至目前，公司贵州基地和云南基地磷酸一铵的合计

年产能为 76 万吨，其中工业级磷酸一铵合计年产能为 26 万

吨，农业级磷酸一铵合计年产能为 50万吨。 

5、工业级磷酸一铵会不会副产农用磷酸一铵？  

答：目前，磷酸一般进行分级利用，磷酸通过分级利用可

以生产高纯度的工业级磷酸一铵及低纯度的农业级磷酸一铵，

一吨磷酸 40%用于生产工业级磷酸一铵，剩下 60%可生产农业

级磷酸一铵，这种生产模式下工业级磷酸一铵成本最低。 

6、新疆水溶肥市场主要用的是哪一级磷酸一铵？ 

答：随着耕作的精细化以及种植作物结构调整，水溶肥现

在是用肥的趋势，除了新疆地区外，华南地区及其他地区的经

济作物也开始使用水溶肥。新疆使用水溶肥主要是因为水资源

匮乏及灌溉方式的问题。直接用于滴灌设施的磷酸一铵要求是

全水溶，主要是工业级磷酸一铵和 64%的水铵，60%磷酸一铵的

水溶性对滴灌有影响。 

7、农民使用水溶肥如何获得经济效益？ 

答：水溶肥的肥效快、溶解快、利用率高，我国常规肥料



利用率在 40%左右，而水溶肥的利用率在 70%—80%，甚至达到

90%以上。使用水溶肥不仅节水，还可减少施肥总量，减少肥料

浪费，水溶肥常常与灌溉系统结合使用，实现水肥一体化管理，

可以大量节省劳动力成本。水溶肥养分含量高，营养全面，使

作物品质明显提高，农户可以获得较高的经济收益。水溶肥一

般用于西北干旱地区及经济作物区。随着农业科技的带动发

展，水溶肥的使用范围越来越广，逐步被农户接受。 

8、公司目前单质肥、复合肥经营情况，对三季度有什么展

望？ 

答：公司目前单质肥磷酸一铵和复合肥正在按照计划生产

经营。三季度秋季用肥即将开始，公司已经按照规划进行了前

期的秋季原料备货及秋季市场政策制定，目前公司正在积极进

行市场开拓。据了解，目前销售渠道库存不足，公司正在调动

一切可以调动的资源，全力保障营销突破和经营单元业绩达

成，力争实现公司既定目标。 

9、怎么看后面肥料行情？ 

答：一般情况下，大部分复合肥企业采用成本加成原则，

复合肥价格受原料价格影响较大，目前渠道复合肥库存较低。

原料方面，公司的尿素库存一般不会很高，各基地就近随行就

市进行采购；磷酸一铵受磷矿石涨价等影响，有一定的成本支

撑，我们预测不会出现价格大幅度下降；钾肥方面，我们有一

定的库存，目前钾肥价格受大合同的影响，据说今日钾肥大合

同将谈判达成一致，公司在大合同的价格确定之后再确定下一

步的备货量和拿货价。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 7 月 11日 

 


